

La nota del día

por APELES MESTRES



El viejo Invierno se nos ha venido encima á pasos de gigante. ¡Bienaventurados los pobres porque ellos se morirán de frío!

obtenerse de la tierra dedicándola á aquel cultivo. Hoy, en corroboración de cuanto antes de ahora he dicho, transcribo los siguientes párrafos de una revista.

«En Munich, capital de Baviera, hay una Sociedad internacional para la importación de hortalizas y frutas, que ha hecho observar la importancia que tiene en Alemania el comercio de cebollas. Las preferidas son las de Hungría, tanto en la cantidad como en el precio. Son de cáscara exterior sólida, carne blanca, cubierta dorada, bastante iguales en tamaño, que es de 15 á 20 centímetros de circunferencia.

Ese tipo ó variedad de cebollas abunda en España.—en Galicia, por ejemplo,—y no hay duda que pudiera trabajarse la exportación.»

A nueve millones doscientas ochenta y un mil pesetas ascendió el valor de la cebolla exportada por España al extranjero en 1904, y de ellas más de ocho millones corresponden á Inglaterra.

Si ese comercio se alentara dedicando más terreno á la producción de aquel bulbo, es indudable que la Sociedad Importadora de Munich, haría gran parte de sus compras en nuestro país.

En la Montaña, cuyas condiciones de clima y suelo son tan análogos á los de Galicia en general, podría hacerse el ensayo de plantación de cebollas para exportar, ensayo que nunca sería perdido, pues aun en el mercado nacional encontraría colocación el producto que se obtuviera, y con ello se remediaría en parte la crisis por que atraviesan nuestros labradores con la depreciación de la riqueza pecuaria.

En la semana que empieza hoy se celebrarán en nuestra provincia las siguientes ferias:

- Martes, 28 de noviembre, la de Castillo Ayuntamiento de Arnueru.
- Jueves, 30, la de San Andrés, en la Venta de la Revilla, Valdaldia.
- Sábado, 2 de diciembre, las de Ampuero y de San Roque de Riomiera.
- Domingo, 3, las de Rasines y de Torrelavega.
- Lunes, 4, la del pueblo de Rada, Ayuntamiento de Voto.

Todas son de ganado vacuno, y la de Rasines, además, de lanar, cabrío y cerda.

Columela.

VERSIONES RECTIFICADAS

Legamos en El Imparcial:

San Expedito

Tomándolo de periódicos extranjeros, algunos de España dijeron que la Santa Sede pensaba prohibir el culto á San Expedito por no estar canonizada la santidad de este excelente varón, mártir de la fe y soldado, y por no estar comprobada siquiera su existencia.

No hay tal cosa. El expediente de beatificación, sentenciado con reconocimiento de la autenticidad y gracia del mártir Expedito, es muy antiguo. Lo que hay es que la Santa Sede ha circulado instrucciones secretas para corregir supersticiones y abusos con que la codicia y la ignorancia han desnaturalizado el culto al santo.

Se ha convertido su sencilla historia en un folletín fantástico; se atribuyen al mártir falsas reliquias; y la escultura lo representa costeadando «hoy» á un avechuelo que dice «nunca», con lo que se da á entender, por una interpretación caprichosa y abusiva del nombre, que San Expedito concede instantáneamente lo que se le pide con apremio y mediante algún sacrificio, generalmente de orden económico.

Todo eso es lo que la Santa Sede ha prohibido: la explotación del culto, las reliquias falsas, la circulación del folletín biográfico y el diálogo con el cuervo.

Los efectos del Sur

En la madrugada de ayer, el viento Sur que reinaba desde anteaer tarde adquirió tal violencia, que causó grandes desperfectos en distintas partes de la población.

En la calle de Sánchez Silva arrancó, haciéndolo pedazos, un mirador del cuarto piso de la casa número 1. Por fortuna, á la hora en que cayó á la calle no pasaba nadie por allí.

Los faroles del alumbrado sufrieron también mucho. En la mayoría no quedó un cristal y aparecieron ayer mañana algunos rotos en el Muelle y calles de Tantiñ, Alsedo Bustamante, San Roque, Prado, San Sebastián, Rivera y otras.

En varios solares de la ciudad el viento echó abajo las vallas de madera.

En la calle de las Infantas se encontró en el suelo un cable de Centrales Eléctricas. Pero donde el viento causó mayores daños, fué en toda la línea de muelles.

De dos á tres de la mañana, durante la pleamar, la fuerza del mar, agitada por el viento, levantó casi toda la madera. Desde el sexto muelle de Maliaño á Puerto Viejo, los desperfectos son de gran consideración. Por todas partes se ven las maderas fuera de su sitio y en Maliaño, en una distancia bastante grande, el mar ha arrastrado la tierra dejando al aire la vía del ferrocarril del Norte, que presta servicio á aquellos muelles.

tores de la lesión se confirma; si en efecto el desgraciado Leonardo Boó Toca ha sufrido la fractura de la base del cráneo, no puede ser más sombrío el pronóstico y se habrá consumado el crimen más grave de los que califica el Código penal.

Es indispensable que el autor sea habido; es menester que al robo con homicidio perpetrado hace años en el pueblo de Monte, al asesinato de una criatura en la calle de San José, no se sume otro delito más pregando la impotencia de los medios sociales: es caso de honor para la policía y para el benemérito cuerpo de la guardia civil, que al golpe alevoso sufrido por el infeliz Boó Toca, no se sucedan otros y otros en indefensos transeúntes porque el criminal quede en el misterio, como lo estuvo Aldijo hasta la muerte de Rejano, después de haber inhumado siete cadáveres en las conejeras del fatídico huerto andaluz.

Hace poco tiempo, cuando por razón de los sucesos á que dio origen el recordado asesinato de un niño en la calle de San José asumió la representación de toda autoridad militar de la plaza, se produjo la detonación de un petardo en una huerta próxima á la residencia de los jesuitas. Los agentes de la policía dieron parte del suceso al digno general Contreras, Gobernador militar de Santander, y cuando volvieron á participar que nada se había puesto en claro, despidió á los agentes, haciéndoles ver que no eran esas las noticias que les había ordenado inquirir, sino las de la persona culpable y circunstancias del hecho, sin las cuales no habrían de presentarse nuevamente.

A presencia de un hecho tan brutal como el ocurrido camino de Monte, no debe ser otra que la recordada actitud de las autoridades ante la sociedad: no deben presentarse á ella sin referencias exactas acerca del asesinato.

Análogas excitaciones surgieron de nuestra pluma á raíz de la muerte del niño Clotaldo; procuramos entonces, sin resultado, que la justicia brillara y se achacó miserablemente nuestra campaña á propósito de que se persiguiera á los jesuitas. ¡Habría también ahora jesuitas de por medio que mermen la importancia de la opinión que clama por nuestro conducto porque al crimen no siga la impunidad, y porque los aciertos presidan el paso de la justicia!

No hay crimen que no deje huellas, sin contar con la imagen de la víctima en la retina del agresor, descubierta recientemente, meses después del asesinato, en el ojo del inculpado por la muerte del abogado Bianchi: lo que hace falta es vista para la apreciación de esas huellas que indudable, forzadamente existen y cuya apreciación no debe escapar á la perspicacia de los encargados de la seguridad y tranquilidad públicas.

Un crimen más en el misterio sería una vergüenza para las autoridades.

Notas agrícolas y pecuarias

La influencia del reproductor en generaciones sucesivas.—La cebolla, artículo de exportación.—Las ferias de la semana.

En La Industria Pecuaria encontramos una teoría deducida de la observación de hechos prácticos que envuelve para los ganaderos la gran enseñanza de que no deben emplear como reproductores más que animales seleccionados por la pureza de su raza, la hermosura de su tipo y el vigor y energía industriales que tenga.

«La influencia del reproductor sobre la hembra, dice aquella, no desaparece ni en las crías resultantes de esa unión, ni en las siguientes de la misma madre, aunque sea de distinto padre. Así lo demuestra la experiencia y se citan gran número de casos observados.

Lord Dunsely tenía una yegua inglesa de pura sangre que cruzó con un macho cebra, saliendo la cría con los caracteres del padre; trasladada la yegua á sitio distinto del cebrado, en dos años consecutivos dio productos con pelo cebrado, aunque los reproductores eran de pura sangre como ella: en el Colegio de Cirugía de Londres se conservan las pieles y los retratos de estas crías.

Otros hechos análogos se citan, pues es frecuente la observación de que en las yeguas, cuando el padre es sustituido por otro, se obtienen productos con caracteres físicos que recuerdan al padre sustituido aun cuando aquéllas sean hijas del sustituto.

Pero el fenómeno no es privativo de la raza ecaballar, si no que se da también en las de otros animales; y Dand Giles cita el caso de una cerda, cuyos lechoncillos salían con pelo mezclado de castaño, que era el color de otro reproductor á que se había unido en anteriores procreaciones, no obstante ser de pelo negro el padre de aquéllas: tan igual ocurre con la raza canina, y es de suponer que sea ley constante en el reino animal.

Se explican estos hechos diciendo que la sangre de la hembra queda inoculada é incapaz ya de dar frutos puros, sea cual fuere la raza á que pertenece, y de ahí ese gran número de crías sin caracteres fijos engendrados por la misma madre, cuando los padres son diferentes.

La consecuencia que de esta teoría se desprende es la necesidad de tener un riguroso y especial cuidado en la elección de sementales.

En otras ocasiones he expuesto en estas «Notas» lo que importa el comercio de cebollas entre España y el extranjero, principalmente América y países del Norte de Europa, y el gran rendimiento que puede



LA SEÑORA

Doña Eloisa Gómez Salcines

VIUDA DE DON LUIS FERNÁNDEZ ROLDÁN

HA FALLECIDO, Á LA EDAD DE 55 AÑOS

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su familia suplica á sus amigos la encomiendan á Dios en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las doce del día, desde la casa mortuoria, Cuesta de Garmendia, 1.ª, al sitio de costumbre, por cuyo favor vivirán eternamente agradecidos.

Santander 27 noviembre 1905.

Los funerales se celebrarán mañana, martes, á las diez de la mañana, en la iglesia de Consolación.

Carlos M^c Conachy

DENTISTA

Hotel Quintana—Pasco de Mendíez Pelayo

EL ABOGADO

Don Manuel R. Parets

Ha trasladado su domicilio de la Alameda Primera á la calle de Wad-Ras, 1.º, entresuelo, frente al Banco Mercantil.

Camoyano

Lecciones de dibujo y pintura.
En esta Administración darán razón

Buenaventura Rodríguez Parets

ABOGADO

COLOSIA, 1.ª DERECHA

Horas de consulta: de 9 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde, excepto en días festivos.

El gran problema

En el Congreso y con motivo de la discusión del Mensaje, el señor Cobian pronunció un elocuente discurso abogando por la reconstitución del Ejército y la construcción de una escuadra tal como tenía proyectado el último Ministerio villaverdistas, pues, á juicio del orador, cuanto afecta á la defensa nacional debe anteponerse á toda otra cuestión de Gobierno.

En nombre de éste hablaron el señor Laserna y el general Weyler: aquél para decir que antes que hacer escuadras debe hacerse dinero con que pagarlas; y éste para manifestar que en cuanto al Ejército había acogido parte del proyecto de su antecesor, referente á la adquisición de artillería de tiro rápido, y en lo que afectaba á la marina era de la misma opinión que el señor Cobian y que ya llevaría á la Cámara popular los oportunos planes para dotar cuanto antes á nuestra nación de un poder naval suficiente á ponerla á cubierto de cualquier golpe de mano que intente la codicia extraña.

Defensores hemos sido en toda ocasión del fomento de la Marina en sus dos ramas, mercante y de guerra, pues creemos sinceramente que nuestro porvenir está en el mar y que por éste podemos ir al camino de nuestra futura grandeza, así como por él es por donde principalmente puede venirnos cualquier daño ó peligro; pero forzoso es reconocer, mal que nos pese, que las escuadras y las dotaciones no se im-provisan, que cuestan aquéllas muchos millones de pesetas y éstas exigen años para su completa educación técnica y práctica, y que si carecemos de aquel dinero es inútil pretender una resurrección naval, cuando no tenemos medios para sostenerla.

Con motivo del pasado centenario de Trafalgar, decíamos que sería un modo digno de celebrarle echando los primeros cimientos de ese futuro poderío que tanto deseamos, creando una lotería nacional ó abriendo una suscripción ó realizando algo práctico y parecido á lo dicho, que sirviera para allegar los mil millones ó más que necesitamos para buques de guerra y defensa de puertos y costas.

La idea, buena ó mala, se perdió en el vacío, y hoy seguimos recordando el Calvario de nuestra pobreza, como

el águila que aspira á subir á lo alto y no puede porque tiene las alas quebradas.

El ejemplo de Alemania nos animó á exponer tal pensamiento, pues cuando empezó á poner en práctica su primer plan de construcción de navios militares, después de la guerra de los Ducados y de Francia, los donativos públicos recogidos en todas partes, y con ocasión de todas las fiestas populares, prestaron un gran servicio al Estado; en primer término difundiendo la idea de tener escuadra y poniendo de manifiesto la necesidad de la misma; y en segundo allegando cantidades que no eran de despreciar.

Y téngase en cuenta que entonces se iniciaba ese gigantesco desarrollo económico del Imperio, tan grande ó más que el militar, que ha hecho de Alemania la primer potencia continental de Europa y una de las primeras marítimas del mundo.

¡Cuándo podremos seguir sus pasos, ganando el tiempo perdido y volviendo á ser factor de importancia en el concierto de las grandes naciones!



EL AMOR Á SU MADRE VENUS

Has de saber, madre mía, que en la corte donde he estado no hay amor sin granjería, y el interés ha usurpado mi cetro y mi monarquía.

Yo, viendo que mi poder poco me podía valer, usé de astucia y vestíme, y con él entremefíme, y todo fué menester.

Quité á mis alas el pelo, y en su lugar me dispuse á volar con terciopelo, y al instante que lo puse sentí aligerar mi vuelo.

Del careaj hice bolsón, y del dorado arpón de cada flecha, un escudo; y con esto, y no ir desnudo, alcancé mi pretensión.

Hallé entradas en los pechos que á la vista parecían de acero ó de marmol hechos, pero luego se rendían al golpe de mis prorechos.

No valen en nuestros días las antiguas bizarrías de los Heros y Leandros, y valen dos Alejandros más que doscientos Macías.

Cervantes.

¿Aldije en Santander?

El golpe certero, villano y mortal que permitió al asesino del honrado obrero Leonardo Boó Toca poseerle sin riesgo para su persona del misero jornal que acababa de cobrar la víctima después de una semana de trabajo cotidiano, recuerda al célebre francés del huerto de Peñafiel cuando hería por detrás y en la cabeza, á los ineficaces cuanto codiciosos tahures para quienes sirvió de reclamo el tristemente célebre Muñoz Lopera.

Ayer continuaba despistada la policía, insegura del éxito en la investigación la autoridad judicial; y ante lo probable de que el crimen quede impune, el cuerpo social debe sentir los escalofríos del terror, del espanto que origina la indefensión á presencia de males ciertos y gravísimos.

Si el diagnóstico formado por los carac-

De 67 artículos consta el mencionado proyecto...

SOBREESTANTES DE OBRAS

Oposiciones

La Dirección del ramo, cumpliendo lo dispuesto en el artículo tercero del real decreto...

Las solicitudes se presentarán en la secretaría de la citada Escuela...

No serán admitidas las instancias que se presenten con posterioridad a la una de la tarde...

Los opositores no incluidos en la relación nominal que formará el Tribunal...

DIVAGACIONES

La vara de Alcalde

Conste, para comenzar, que no nos referimos a la aplaudida zarzuela de Melaniche...

En esta, como en otras varias obras, siempre es el pobre baritono quien paga el pato...

Hay que tener en cuenta que en Cuba existe un partido anexionista a los Estados Unidos...

En estas condiciones, anuncia la representación, puesto ya el precio...

Por cierto que entre los aspirantes hay muy encontradas teorías sobre la madera que ha de escogerse para la vara...

do la justicia necesite de su apoyo en alguna de las escenas de la comedia...

De todas maneras, bueno será advertir al respetable público, que cuando se anuncie la representación de la comedia...

Lo que si podemos adelantar a nuestros lectores es que en el reparto de tan cara y linda comedia...

De partiquina quiere actuar una linda muchacha, joven ella y coloradota...

Confirmando esto, ya parece que hay un pretendido tenor que se muda de consulta...

Hache.

LA SITUACIÓN DE CUBA

Dios La Epoca: «La prensa de la Gran Antilla se ocupa de la situación que se ha creado el Gobierno de la Habana por la actitud intransigente...

El Gabinete de Washington ha querido desde el primer momento monopolizar, o poco menos, el mercado antillano...

Hay que tener en cuenta que en Cuba existe un partido anexionista a los Estados Unidos...

En estas condiciones, anuncia la representación, puesto ya el precio...

Por cierto que entre los aspirantes hay muy encontradas teorías sobre la madera que ha de escogerse para la vara...

Por decoro nacional

El director de La Correspondencia de España, don Leopoldo Romeo...

Gobierno acerca del paradero de la vajilla de plata que estaba al servicio de los Capitanes generales de Cuba...

Cuando vino de Cuba el general Blanco la trajo consigo y la entregó al que era entonces ministro de Ultramar...

Si el hecho es cierto y se cometió por quien fuere, tan estúpido atentado artístico no debe quedar impune...

Por eso entendemos que debe hacerse luz en este asunto hasta conseguir que parezca aquella vajilla, ó indemnidos de su valor...

El herido de Monte

Continúa sin saberse quién sea el autor de la agresión y robo que fue objeto del carpintero Leonardo Boó Toca...

Al herido se le trasladó en una camilla al hospital de San Rafael, donde ayer seguía, habiendo, al parecer, mejorado algo.

El juez señor Ruano y el actuario señor Escobedo, giraron por la mañana una visita ocular al lugar del suceso.

En Monte se recogió una blusa, en la que algunos creyeron ver manchas de sangre, pero se llevó al señor Químico municipal...

Se dice que hace unos días se vieron en Monte a unos sujetos al parecer mineros, que recorrieron las calles pidiendo limosna.

Hay quien sospecha que pueda haber sido alguno de éstos el que agredió y robó a Boó Toca.

Denuncias y sucesos

Incendios de chimeneas

A las tres de la mañana se prendió fuego la chimenea de la casa número 2 de la calle de Méndez Núñez.

Un herido

Ayer tarde, en una cuestión que se suscitó en el pueblo de Monte, cerca de la Iglesia, fue herido de un golpe el albañil Víctor Robledo...

Caida desgraciada

Al pasar ayer tarde corriendo por la calle de San Francisco el chico de octo años José Camargo, tuvo la desgracia de caerse y fracturarse el antebrazo derecho.

Un robo

Con objeto de asistir a la función que se daba en el Circolo Católico de Obreros, salió ayer, a las tres de la tarde, de su casa, señor pinto de la número 1 de la calle de la Marina...

En la casa no quedaba nadie. Cuando regresaron aquéllos, a las cinco, se sorprendieron al ver la puerta abierta y rota la cerradura.

Comprendiendo que habían sido víctimas de un robo, auxiliada por el guardia, aque-

la familia practicó un reconocimiento en todas las habitaciones, notando la falta de aderezos de oro con medallas, pendientes y cadena...

Todo lo revolvieron buscando dinero u objetos de valor que llevarse. Miraron hasta detrás de los cuadros por si acaso guardaban allí el dinero.

Se observó que la puerta había sido forzada con una palanqueta.

La señora víctima del robo no sospecha en nadie. Tampoco se apercibió ningún vecino de que se hubiera robado en el segundo piso de la casa...

El jefe de la guardia municipal y los inspectores de vigilancia que se personaron también en la casa, hicieron algunas indagaciones...

A la cárcel

Ayer pasó a la cárcel a disposición del Juzgado el sujeto Feliciano Vidal...

TEATRO

FUNCIONES PARA HOY

A las ocho en punto, la zarzuela en un acto, dividido en tres cuadros, letra de los señores Perrin y Palacios...

BOHEMOS

A las nueve y media en punto sección triple, la ópera en tres actos, en verso y traducido del francés por los señores Granés y Marino...

MISS HELYETT

Reperto: Miss Helyett, señorita Bonoris; Lola, señorita Huguet; Circe, señorita Bonoris; Lili, señorita Aceves...

Noticias

Talones de Lotería

Se venden en esta Administración. Doctor ESTRANI

Enfermedades de los niños y partos

Consulta de once a una. ESPERANZA, 1, 1.

La Compañía de los ferrocarriles económicos de Asturias ha recaudado en la línea de Oviedo a Santander...

En la estación telegráfica de Bilbao se halla detenido un despacho dirigido desde Santoña...

En la edad de 55 años, falleció ayer en esta ciudad la señora doña Eloisa Gómez Salcines...

Enviamos a su familia nuestro sentido pésame por esta desgracia.

El Juzgado de Instrucción del Ensanche de Bilbao, llama a 31 accionistas de la Compañía Cantábrica de Navegación...

Ha tomado el mando del vapor Septiembre, de la Compañía Bilbaína de Navegación, el capitán de la marina mercante don Rufino Zárate y Salazar.

Un escándalo

Anoche, próximamente a las once, fueron detenidos en la calle de San Francisco dos sujetos por haber tenido una discusión con otro individuo...

Conducidos al Principal y encerrados en el cuarto de prevención, sucedió que, como siempre, se reunieron bastantes personas en los portales de la casa...

Con este motivo el guardia aludido, con muy dulces modales, le tomó del brazo para conducirlo también a la prevención...

Cuanto se hallaban allí presentes protestaron de las formas empleadas por el guardia, formando un regular alboroto...

El picador Molina

En Málaga, donde había buscado alivio para una terrible dolencia que en breve plazo acabó con sus fuerzas heroicas...

Molina se distinguió desde muy joven como picador fuerte y arrojado. Con el gran Cuervo pisó bastantes años, luego con el Conejito y últimamente con Machaco.

El día 30 del actual termina el plazo señalado para pasar revista a los soldados en reserva y excedentes de cupo.

Militares

Los que no lo hayan verificado deben apresurarse a cumplir con este deber que la ley les impone...

Ha dispuesto la Dirección general de la Deuda que desde 1.º de diciembre próximo se admita por el negociado de recibo el cupón número 17 de intereses de la Deuda perpetua...

Un folleto

Hemos recibido un folleto conteniendo la notable conferencia que sobre la «Posible adaptación a nuestro país de las portentosas obras hidráulicas del Egipto» pronunció en el Ateneo de Madrid la noche del 20 de mayo de 1905 el diputado villaverdista don Rafael Gasset.

Basta una sola prueba para decidirse por la riquísima Agua de Colonia de Orive. El que olfateo unas gotas se afana por comprarla...

En un solo día llegaron a Madrid 297 toros de procedencia argentina, parte de una contrata de 20.000. Si esto es cierto, nos explicamos perfectamente la alarma de los ganaderos españoles...

Médico especialista

Hoy 27 es el último día que estará en Santander el médico especialista director del Gabinete Mecanoortopédico de Madrid...

huesos, que desean curarse con los modernos aparatos especiales articulados de su invención...

Velada federal

Para conmemorar el cuarto aniversario de la muerte del que fue nuestro ilustre jefe, don Francisco Pi y Suñer...

Motorcito eléctrico

Se vende uno, con fuerza de 14 caballo, para funcionar con corriente continua a 110 voltios...

Oftalmiatrón

Véase anuncio de cuarta plana. Interesantísimo para enfermos de la vista.

SALA DE ARMAS

DIRIGIDA POR Don José Martínez Asensio Santa Lucía, 11, duplicado

VIDA NUEVA

La mejor casa para comer. Amplias y cómodas habitaciones para viajeros...

Baldomero Ocejó

MÉDICO-CIRUJANO. Operador del hospital de San Rafael. Ha trasladado su domicilio al Boulevard de Pereda...

Restaurant "El Cantábrico"

de Pedro Gómez Fernández. HERNAN CORTÉS (PLAZA NUEVA) Palacio del señor García Macho, teléfono 300.

Cocina francesa y española

Servicio a la carta. COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES. Plato del día: Civet de lièvre

Publicaciones

"El Teatro"

El número correspondiente al mes actual de esta interesantísima publicación, que por su lujo, el esmero de su estampación y la importancia que concede a la información teatral...

Hemos recibido el número 143 de la Revista Jurídica, que dirige nuestro comprometido don Juan Antonio Galvarriato y se publica en Madrid, Atocha, 62, 1.º, 12-quiérida.

Comprende el siguiente sumario: La gran plaza.—Trata de blancos.—Ideas jurídicas de Wells.—Kinght.—Noticias.—Vacantes y nombramientos.—Más sobre la Asamblea, para concluir.—Manresa.—Sección consultiva, etc.

También ha llegado a nuestra Redacción el número 47 de la Revista de los Tribunales, que, dirigida por el excelentísimo señor don Francisco Lastres, publica el Centro editorial de Góngora; San Bernardo, 43, Madrid.

Publica, entre otros, los siguientes etc

LOS NOVIOS

(HISTORIA MILANESA DEL SIGLO XVI) POR ALEJANDRO MANZONI

yo—prosiguió Lorenzo;—y es porque la pluma está en sus manos, y así sus palabras vuelan y desaparecen...

—¿Qué haría?—dijo el otro;—haría de modo que hubiese pan para todos, tanto para los pobres como para los ricos.

—Eso sí; eso sería muy bueno—dijo Lorenzo.—He aquí cómo yo haría—prosiguió el compañero.—Una tasa moderada que todos pudiesen pagar...

—¿Qué quiere usted que le diga?—respondió el compañero.—Entretanto dóile a usted las buenas noches y me voy, porque ya me estarán aguardando mi mujer y mis hijos.

en aquel sitio; sin embargo quería, antes de irse, charlar otro poco a solas con Lorenzo.

—¡Muy bien!—dijo el desconocido; ¿tiene usted mujer ó hijos?—A estas horas debiera ya tener...

—¿Conque es usted solo? una porción más pequeña, y paciencia.—Es justo, pero presto con el favor de Dios... Basta... ¿y si yo me casase?—Entonces se cambia el billete y se aumenta la cantidad...

—¡Eso sí que sería bueno!—exclamó Lorenzo dando puñetazos sobre la mesa.—¿y por qué no habrán hecho una ley como esta?—¿Qué quiere usted que le diga?—respondió el compañero.

—¿Qué quiere usted que le diga?—respondió el compañero.—Entretanto dóile a usted las buenas noches y me voy, porque ya me estarán aguardando mi mujer y mis hijos.

—¡Otro traguito! ¡otro traguito!—griaba Lorenzo, llenando aprisa el vaso, y levantándose luego y agrandando a su compañero de la chupa...

—Pero el desconocido se desahogó de un tiron, y dejando que Lorenzo continuase con instancias y reconvenções, dijo de nuevo: «¡buenas noches!» y se marchó.

sobre el banco, fijó la vista en el vaso que había llenado, y viendo pasar al mozo, le detuvo, haciéndole una seña con la mano...

—¿Ves este vaso? dispuesto estaba para aquel amigo: ¿le ves? lleno, lletito, pues sin querer probar gota me dejó plantado.

—Ya comprendo,—dijo el mozo, y se fue.—¡Ah! ¡ah! ¿también tú has comprendido?—respondió Lorenzo.—¿Luego es verdad? Cuando las cosas son justas...

—Aquí es necesario todo el amor que profesamos a la verdad para obligarnos a proseguir fielmente una narración tan poco honrosa para un personaje tan principal...

—Aquí es necesario todo el amor que profesamos a la verdad para obligarnos a proseguir fielmente una narración tan poco honrosa para un personaje tan principal...

—Aquí es necesario todo el amor que profesamos a la verdad para obligarnos a proseguir fielmente una narración tan poco honrosa para un personaje tan principal...

—Aquí es necesario todo el amor que profesamos a la verdad para obligarnos a proseguir fielmente una narración tan poco honrosa para un personaje tan principal...

ánimo porque le permitía hacer cosa con cosa, se le subieron inmediatamente a la cabeza, cuando a un bebedor algo ejercitado en el oficio no le hubieran hecho mella alguna.

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

tenorio, y en un libro que ha de verse impreso, esta es una condición indispensable.

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

tenorio, y en un libro que ha de verse impreso, esta es una condición indispensable.

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

—¡Ah! posadero, posadero,—empezó mirando alrededor de la mesa, ó hacia la chimenea: a veces, dirigiéndole la palabra a donde no estaba...

Los notarios como mandatarios de los otorgantes, por don Antonio Soto Hernández. De las letras de cambio de minutas. Cronica de Tribunales. Noticias. Personal, etc., etc.



(Primera Conferencia, de anoche)

Los sucesos de Barcelona

Los rumores que anoche circularon por Madrid respecto a haber ocurrido graves sucesos en Barcelona se confirmaron, y a medida que avanzaba la noche tomaban más fuerza.

Las comunicaciones con Barcelona quedaron interrumpidas de orden gubernativa, y no llegaba, por tanto, ningún telegrama de Barcelona.

Después de las cuatro de la mañana comenzaron a recibirse noticias oficiales.

Estas son las siguientes: Desde hace mucho tiempo, el semanario satírico titulado 'Cu-cut', eminentemente catalanista, dirigía agravios continuos a España y al ejército, representados por medio de trabajos gráficos y literarios.

Hace cuatro días, dicho semanario publicó unas caricaturas que motivaron la denuncia y la recogida de varios ejemplares.

Algunos oficiales pertenecientes a la guarnición de Barcelona, a pesar de la recogida del periódico, se enteraron de su contenido y decidieron castigar la ofensa.

A las ocho y media de anoche se dirigió un grupo de oficiales a la redacción del 'Cu-cut'.

En aquel momento el Gobernador se hallaba en el Ayuntamiento presidiendo el acto del reparto de premios, y al oír gritos en la plaza, salió, viendo que numerosos oficiales daban vivas a España y a la integridad de la patria, y otros mueras a los catalanistas.

El Gobernador les recomendó la templanza, recordando que el periódico en cuestión había sido denunciado y recogida su edición.

Los oficiales vitorearon al Gobernador, a España, al Rey y al ejército.

Entonces el Gobernador regresó al Ayuntamiento y los oficiales prosiguieron su marcha.

Al llegar éstos frente a la redacción del 'Cu-cut', repitieron las vivas a España, mientras un grupo de oficiales penetró atropelladamente en la redacción e imprimió el 'Cu-cut' y destruyó los muebles y las cajas, y arrojó a la calle varios efectos y papeles, que fueron prendidos, formando una gran hoguera.

De la refriega que con este motivo se sostuvo, resultaron heridos varios paisanos.

Después de realizado el acto de venganza, salieron los oficiales y por la calle de Esoudillers se dirigieron a la Rambla.

Esta fue recorrida por el grupo de oficiales, quienes al llegar a la Rambla de las Flores y frente a la redacción del diario 'La Veu de Catalunya', repitieron las manifestaciones hostiles a los catalanistas y los vivas a España y al ejército.

En la Rambla de las Flores y calles de Aviñó y Cardenal Casañas sonaron pitos de socorro, produciéndose carreras y espantosa alarma.

El Capitán general interino, señor Castellví, se presentó en la Rambla y ordenó a los oficiales que se retiraran y fuesen con él al Gobierno militar.

Así lo hicieron, disolviéndose los grupos.

Después y mientras esto ocurría se producían en otros puntos choques entre grupos de catalanistas y republicanos, de los que resultaron seis heridos.

La censura se ejerce con gran severidad, no dejando pasar apenas nada. A los alrededores de las redacciones de los periódicos 'Cu-cut' y 'La Veu de Catalunya' acudió numeroso gentío, interrumpiendo la circulación, por lo que para disolver los grupos acudió una sección de la guardia civil.

La efervescencia era extraordinaria. Al pasar la fuerza de la guardia civil por el Llano de la Boquería, fue aplaudida por la multitud y se dieron repetidos vivas a España.

Los Juzgados civil y militar instruyen diligencias en averiguación de lo ocurrido.

Esta madrugada conferenciaron las autoridades de Barcelona con las superiores de Madrid.

El Gobierno

En vista de la gravedad de los sucesos ocurridos en Barcelona, apenas se enteró de ellos el señor Montero Ríos, convocó a los ministros para celebrar Consejo a las nueve de la mañana.

Efectivamente: a las nueve y media de la mañana comenzó el Consejo en el domicilio del señor Montero Ríos.

La reunión terminó después de las once.

El Gobierno acordó, en vista de la urgencia de la reunión, que asistiera el ministro de Instrucción pública, representando al Gobierno, y la traslación del cadáver de la madre del conde de Romanones desde su palacio a la estación de Atocha.

Los ministros al salir del Consejo se mostraron reservadísimo, pero se sabe que trataron de lo siguiente: El señor García Prieto dio cuenta detallada a sus compañeros de Gabinete de los sucesos, según el Gobernador le comunicó en la conferencia que con él tuvo esta mañana.

Añadió que desde la redacción del 'Cu-cut' los oficiales se dirigieron a otro establecimiento tipográfico catalanista, causando destrozos.

De las colisiones habidas resultaron seis heridos.

El Consejo convino en que se debe proceder con mayor rigor para impedir que los enemigos de la patria sigan la propaganda que realizan y castigar enérgicamente a los que se dedican a la tarea de conspirar contra la integridad de la nación.

Que es necesario extirpar de raíz el retoño de la planta separatista, para evitar que sirva de semilla propagadora.

Se consideró que no sólo se debe tener en cuenta el peligro de las ideas que se manifiestan en reuniones públicas sino por medio de la prensa antipatriótica.

Para atajar el mal no se ve otro recurso que el de apelar a medidas extremas y al efecto acordó suspender las garantías constitucionales en Barcelona.

El Rey firmó el decreto autorizando la presentación del proyecto a las Cortes, lo que se hará mañana.

El Consejo pasó a examinar la conducta observada por las autoridades de Barcelona, y después de madura deliberación se convino en separar de sus cargos al Capitán general interino, al Alcalde y al Fiscal de la Audiencia de Barcelona.

Los ministros acordaron restablecer las comunicaciones con Barcelona.

El señor Montero Ríos estimó que debían ir a Palacio los ministros de la Gobernación, de Guerra y de Gracia y Justicia para dar cuenta al Rey de la situación de Barcelona; el de Gobernación de la parte política y de las medidas adoptadas por el Gobierno; el de Guerra de la parte militar, y el de Gracia y Justicia de lo que se relaciona con las autoridades judiciales.

Así lo hicieron, yendo vestidos de uniforme, dichos ministros.

El señor Montero Ríos fue a las doce a Palacio, a referir al Rey los acuerdos adoptados por el Consejo.

La pizarra de teléfonos

A pesar de los acuerdos tomados en Consejo de ministros, en la Central de teléfonos se colocó una pizarra diciendo que están suspendidas las conferencias con Barcelona de orden gubernativa.

La disposición fue dictada por el Gobernador de Barcelona.

El Gobernador y el ministro

A las siete de la noche de hoy conferenció el señor García Prieto con el Gobernador de Barcelona para comunicarle los acuerdos tomados en Consejo.

Además esta tarde conferenció por telégrafo el subsecretario de Gobernación con el Gobernador de Barcelona.

Este comienza diciendo que los periódicos catalanistas continúan su conducta desatentada y provocadora, siendo necesario adoptar medidas de rigor para contenerla.

Añade que esta mañana se organizó en la Rambla de las Flores una manifestación llevando una bandera española y dando vivas a España.

Los manifestantes subieron las Ramblas en dirección a la Gran Vía.

Esta mañana se dirigió el batallón de Figueras a misa, y al verlo, un sujeto gritó: ¡Viva Cataluña libre! ¡Muera España!

Varias personas le abofetearon, tratando de hacerle gritar ¡Viva España!, a lo que se negó.

Fue preso y se le formó Consejo de guerra por ataques a la patria.

En la Rambla de Cataluña un capitán del ejército, vestido de paisano, atacaba, a gritos, a los catalanistas.

Estos le agredieron; pero acudió la policía y evitó el choque.

También en la Rambla de Cataluña tres señoras colocaron en un balcón una bandera catalanista con una gasa negra, provocando luego al público con gritos y gestos.

El marido de una de dichas señoras salió al balcón, obligándolas a retirarse y retirar la bandera.

En el Círculo de la Liga regionalista se reunieron esta mañana unas 2.000 personas, colocando en la puerta un cartel que decía: «Nuestro ideal es Cataluña libre».

Delante de la puerta un grupo numeroso vociferaba, teniendo que acudir los agentes de policía, que disolvieron el grupo y obligaron a quitar el rótulo dicho.

Dentro del local tenían los catalanistas una gran pizarra, en la cual se entretenían en escribir letreros antipatrióticos.

Por la tarde volvieron a congregarse en la Liga las mismas gentes que por la mañana, con objeto de redactar una protesta contra los que suponen atropellos en escribir letreros antipatrióticos.

Lo que dice Montero. El señor Montero Ríos ha manifestado que el Gobierno se propone adoptar una serie de medidas energicas contra los autores y promovedores de la agitación.

Ninguna cuestión es tan grave como esta que afecta a la integridad de la patria. Cualquiera nación puede vivir aún siendo pobre, siempre que esté unida; pero si esta unidad falta no hay país posible.

Por eso el Gobierno se halla resuelto a terminar de una vez con ese foco separatista de Barcelona, y adoptará grandes y rigurosísimas medidas, sin dejar de ser liberal en ellas.

El Gobierno espera que en esta ocasión todos los españoles estén a su lado para defender la integridad nacional.

Espero que el Gobierno saldrá bien del empeño, pero si las Cortes y el país nos hicieran fracasar en esta grave cuestión dejaríamos el puesto a otro y procuraríamos salvar nuestra responsabilidad.

Estaba anoche preguntándome qué ocurriría, cuando pregunté al señor García Prieto que se hallaba conferenciando con el Gobernador de Barcelona.

El señor García Prieto me dijo lo ocurrido y ordenó que se lo refiriera al Rey y convoqué a los ministros a Consejo para las nueve de la mañana de hoy.

Dieron origen a los sucesos los insultos y provocaciones de los catalanistas.

Muchos oficiales no pudieron resistir por más tiempo y se dirigieron a las redacciones del 'Cu-cut' y de 'La Veu', respetando las personas, no las cosas.

El móvil que impulsó a éstos es elogiado; los medios empleados ya no lo son tanto.

El Capitán general interino consiguió que no continuaran los sucesos.

Hoy aparecieron en Barcelona unos pasquines que decían «Viva Cataluña libre» y la autoridad los arrancó.

A las dos y media de la tarde la agitación era grandísima.

Todas aquellas precauciones y medidas que son privativas del Gobierno, se adoptarán desde luego.

Mañana se presentará a la aprobación de las Cortes la declaración de la ley marcial, y esperamos que el país tenga confianza en nosotros.

La censura

La censura es severísima y ha suprimido muchos detalles de la Conferencia.

El Capitán general de Cataluña, señor Delgado, estaba con su familia en el pueblo de Cabeza de San Juan.

Dícese que los que atacaron las redacciones del 'Cu-cut' y de 'La Veu' eran 300 oficiales.

Los oficiales de la Armada se adherieron a los del ejército.

El subsecretario de Gobernación dijo a las autoridades civiles que agotaran todos los medios antes de declarar el estado de guerra.

En casa de Montero

El señor Montero Ríos pasó toda la tarde en su domicilio, donde le visitaron el señor García Prieto y el subsecretario, quienes le transmitieron noticias de Barcelona.

El día de hoy en Barcelona

Hoy ha reinado la alarma en la población, no circulando por las calles los militares.

Los periódicos aconsejan temperamentos de prudencia.

'La Veu' publicó un artículo contra los militares.

Las señoras no salen a la calle. Frente a las redacciones del 'Cu-cut' y de 'La Veu' se situaron numerosos grupos contemplando los destrozos de ayer y el resto de las hogueras y discurriendo en tonos exaltados.

En 'La Veu' fue quemada toda la maquinaria y las puertas derribadas a hachazos.

Estos hechos los presenciaron las autoridades civiles y militares.

A las doce de la noche salió a las calles la benemérita.

El sumario lo instruyó el tribunal militar.

Grupos con banderas circulan por las calles.

El Presidente y el Fiscal de la Audiencia se dirigieron a la redacción del 'Cu-cut' y no pudieron levantar acta, por no haber nadie.

ÚLTIMA HORA

(Segunda Conferencia, de la madrugada)

Madrid 27—2'30.

Más de los sucesos

Consejo

A las 9'10 de la noche estuvo reunido el Consejo en casa del señor Montero Ríos.

El señor García Prieto leyó los despachos recibidos de Barcelona.

Se acordó primero, ratificar el acuerdo de presentar hoy a las Cortes el proyecto de ley suspendiendo las garantías constitucionales, y segundo, que hoy a las seis y cuarto de la tarde marche a Barcelona el general Weyler, como ministro de la Guerra, llevando un amplio voto de confianza para que abra información, a fin de que el Gobierno adopte las medidas oportunas, sin perjuicio de que el general Weyler dicte medidas convenientes, en el caso de que las circunstancias lo aconsejen.

Este viaje durará cuatro o cinco días.

Se acordó que marche también el Fiscal del Supremo para que informe sobre las diligencias practicadas.

Después el Consejo se ocupó de los debates de hoy en las Cámaras que promoverán el señor Ferrer y Vidal en el Senado y el señor Girona en el Congreso.

El señor Montero Ríos dio cuenta de la visita que le hicieron los diputados catalanistas señores Albó, Girona y Rahola para expresar su sospecha de que no quedarán garantidas sus vidas en la sesión de hoy, é hicieron protestas de españolismo.

El Presidente del Consejo les dijo que lo que hacía falta eran menos palabras y más hechos.

La sesión de hoy despierta gran expectación.

Despacho oficial

Un despacho oficial de Barcelona dice que a última hora de hoy había tranquilidad.

Niégame que se dieran anoche mueras a Cataluña ni que el Gobernador y el Capitán general dirigieran los grupos de oficiales.

Un duelo

En el salón de 'La Correspondencia' se ha verificado un duelo entre los señores Luca de Tena y el marqués de Acapulco, a sable.

Resultó levemente herido en la frente el señor Luca de Tena.

Un drama de familia

En la calle de Carretas, número 02, vivía Ricardo Piquer Leiva, quien quedó viudo con dos hijos.

Tomó una criada, con la que entabló relaciones, a consecuencia de las cuales nació una niña.

Por si se daba preferencia a ésta ó a los anteriores hijos de Ricardo, sostenían frecuentes reyertas.

El jueves último riñeron, cayendo todos al suelo, y la criada golpeó con unas tenazas a su amante, quien al parecer había curado, pero hoy falleció a consecuencia de las heridas que había sufrido.

Nuevos detalles de los sucesos

De Barcelona se reciben numerosos telegramas dando cuenta de lo ocurrido durante el día último.

Los choques entre militares y paisanos fueron numerosísimos.

Los militares subían por la Rambla, disolviéndose.

Frente a la redacción de 'La Veu', de un grupo que contemplaba anoche los restos de la hoguera partieron algunos silbidos.

Los militares atacaron a sablazos, calmándose al poco rato.

Frente a los almacenes del Siglo se reprodujo el choque, resultando dos heridos de sable en la cabeza.

En la Rambla de Canaletas fueron silbados los oficiales que se retiraban, siendo acometidos.

Los paisanos se refugiaron en un tranvía, siendo perseguidos por los militares, quienes quitaronle el trole, pero los fugitivos escaparon.

Nuevamente fueron alcanzados y apaleados, resultando otros dos paisanos con contusiones de sable y un militar herido de un bastonazo.

Las discusiones durante el día han sido tan vivas, que han dado lugar a muchos choques personales.

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS PLEURESIA TISIS PULMONAR, TUBERCULOSIS CAPSULAS SERAFON DE GUAYACOL Y IODOFORMO Capsulas Serafon de Guayaquil, Iodoformo y Eucalipto. Soluciones de los mismos medicamentos para inyecciones sub-cutáneas.

Incendio

Un despacho de Bilbao dice que en Durango se ha producido un gran incendio que ha destruido los grandísimos almacenes de carbón propiedad de don Valentín Iza.

Las pérdidas materiales son muy grandes. No han ocurrido desgracias personales.

Todavía no ha podido ser dominado el fuego.

LIBRERIA AGRICOLA NACIONAL Y EXTRANJERA

Serrano, 14, Madrid. Se remiten a provincias tanto las obras de agricultura, ganadería y veterinaria, como las de industria y comercio que se pidan a la Librería Agrícola. Catálogos gratis.

El Cognac González Byass de Jerez deben probarlos los inteligentes y personas de buen gusto. Su vejez y finura acredita sus muchos años de fabricación.

Traspaso de hotel

con buena y numerosa clientela. Detalles en esta Administración.

El Cognac González Byass de Jerez se venden en todos los buenos establecimientos de Santander.

Perfumería. Esencias, extractos, jabones, polvos de arroz, elixires dentífricos, cosméticos, etc., etc., de las mejores marcas nacionales y extranjeras. Reclamos toda la perfumería extranjera directamente y en grandes cantidades, por lo que vendemos a precios sin competencia y SIEMPRE LEJITIMAS LAS MARCAS. PEREZ DEL MOLINO Y COMPANIA. Droguerías Plaza de las Escuelas. Sucursales: Wad-Rás, 1 y 3, al lado de Singer.

Se desea un dependiente de Comercio que tenga buena letra y conocimientos del idioma inglés. También se necesita un cobrador que sepa cumplir con su obligación y de buenas referencias. Ofertas por escrito a la administración de este periódico.

Legía líquida

«La Montañesa».—Santa Clara, 8. Desconfíad de otra marca, esta es la única que se garantiza; no estropea la ropa. Se vende la botella de litro, a 25 céntimos. Se sirven pedidos al por mayor, dirigiéndose al único depósito en Santander, SANTA CLARA, 8.

Platería LOSADA

San Francisco, núm. 25.—Santander. Compro oro, plata, platino; pago altos precios. Surtido completo en todo lo concerniente al ramo. Especialidad en medallas de oro y plata. Se hacen y reforman toda clase de alhajas a precios sumamente económicos. 25, San Francisco, 25. NO CONFUNDIRLA.—San Francisco, 25.

La Gran Bretaña

Grandes almacenes de camisas, muebles y tapicería DE VIUDA E HIJOS DE MANUEL MATA. Compañía, 22 y Tableros, 2 y 4.—Teléfono 322.

Tres turnos

Los tres turnos en la discusión de la contestación al mensaje de la Corona, los consumirán los señores Gasset, Albó y Mella.

Billetes kilométricos

La comisión de Gobierno interior del Congreso acordó repartir a los diputados billetes kilométricos, sin perjuicio de seguir gestionando cerca de las Compañías de ferrocarriles, la consecución de los billetes de libre circulación.

Los estudiantes

A las once de la mañana celebraron una reunión los estudiantes en el teatro Barbieri, para protestar del procesamiento de sus compañeros.

ABONOS MINERALES

para toda clase de cultivos. Centro Técnico Agronómico. Depósitos: en Santander, Canales y Galán, Alameda Primera, 16; en Torrelavega, almacenes de Isidro Bustamante.

Gran Hotel-Restaurant LABADIE

Situado en el mejor sitio de la población. Baño, luz eléctrica, teléfono, gabinetes, timbres, lectura. Cubiertos a 3 pesetas, con vino y postre de cocina.—Para los señores viajeros el precio es de 5 1/2 pesetas.—Gabinetes para familias.—Cocina francesa y española. Blanca, 18 y 20.—Santander.

Señora de compañía

6 ama de gobierno. Se ofrece para dentro 6 fuera de la capital. Informarán en esta Administración.

TIPOGRAFIA DE «EL CANTABRICO»

Incendio

Un despacho de Bilbao dice que en Durango se ha producido un gran incendio que ha destruido los grandísimos almacenes de carbón propiedad de don Valentín Iza.

Las pérdidas materiales son muy grandes. No han ocurrido desgracias personales.

Todavía no ha podido ser dominado el fuego.

LIBRERIA AGRICOLA NACIONAL Y EXTRANJERA

Serrano, 14, Madrid. Se remiten a provincias tanto las obras de agricultura, ganadería y veterinaria, como las de industria y comercio que se pidan a la Librería Agrícola. Catálogos gratis.

El Cognac González Byass de Jerez deben probarlos los inteligentes y personas de buen gusto. Su vejez y finura acredita sus muchos años de fabricación.

Traspaso de hotel

con buena y numerosa clientela. Detalles en esta Administración.

El Cognac González Byass de Jerez se venden en todos los buenos establecimientos de Santander.

Perfumería. Esencias, extractos, jabones, polvos de arroz, elixires dentífricos, cosméticos, etc., etc., de las mejores marcas nacionales y extranjeras. Reclamos toda la perfumería extranjera directamente y en grandes cantidades, por lo que vendemos a precios sin competencia y SIEMPRE LEJITIMAS LAS MARCAS. PEREZ DEL MOLINO Y COMPANIA. Droguerías Plaza de las Escuelas. Sucursales: Wad-Rás, 1 y 3, al lado de Singer.

Se desea un dependiente de Comercio que tenga buena letra y conocimientos del idioma inglés. También se necesita un cobrador que sepa cumplir con su obligación y de buenas referencias. Ofertas por escrito a la administración de este periódico.

Legía líquida

«La Montañesa».—Santa Clara, 8. Desconfíad de otra marca, esta es la única que se garantiza; no estropea la ropa. Se vende la botella de litro, a 25 céntimos. Se sirven pedidos al por mayor, dirigiéndose al único depósito en Santander, SANTA CLARA, 8.

Platería LOSADA

San Francisco, núm. 25.—Santander. Compro oro, plata, platino; pago altos precios. Surtido completo en todo lo concerniente al ramo. Especialidad en medallas de oro y plata. Se hacen y reforman toda clase de alhajas a precios sumamente económicos. 25, San Francisco, 25. NO CONFUNDIRLA.—San Francisco, 25.

La Gran Bretaña

Grandes almacenes de camisas, muebles y tapicería DE VIUDA E HIJOS DE MANUEL MATA. Compañía, 22 y Tableros, 2 y 4.—Teléfono 322.

Tres turnos

Los tres turnos en la discusión de la contestación al mensaje de la Corona, los consumirán los señores Gasset, Albó y Mella.

Billetes kilométricos

La comisión de Gobierno interior del Congreso acordó repartir a los diputados billetes kilométricos, sin perjuicio de seguir gestionando cerca de las Compañías de ferrocarriles, la consecución de los billetes de libre circulación.

Los estudiantes

A las once de la mañana celebraron una reunión los estudiantes en el teatro Barbieri, para protestar del procesamiento de sus compañeros.

ABONOS MINERALES

para toda clase de cultivos. Centro Técnico Agronómico. Depósitos: en Santander, Canales y Galán, Alameda Primera, 16; en Torrelavega, almacenes de Isidro Bustamante.

Gran Hotel-Restaurant LABADIE

Situado en el mejor sitio de la población. Baño, luz eléctrica, teléfono, gabinetes, timbres, lectura. Cubiertos a 3 pesetas, con vino y postre de cocina.—Para los señores viajeros el precio es de 5 1/2 pesetas.—Gabinetes para familias.—Cocina francesa y española. Blanca, 18 y 20.—Santander.

Señora de compañía

6 ama de gobierno. Se ofrece para dentro 6 fuera de la capital. Informarán en esta Administración.

TIPOGRAFIA DE «EL CANTABRICO»

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for SUSCRIPCION, ANUNCIOS, ESQUELAS DE DEFUNCION, and PRECIOS DE SUSCRIPCION. Includes rates for domestic and foreign subscriptions, advertisement prices, and funeral notices.

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta.--Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

Table of public services including Correos (mail), Ferrocarril Santander-Bilbao, Ferrocarril Cantábrico, Ferrocarril Astillero-Ontaneda, and Tranvía Urbano. Lists routes, schedules, and fares.

Somatose advertisement: Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Se vende en las boticas y droguerías.

TEJERIA MONTAÑESA TRASCUETO advertisement: Nueva importante industria montañesa. Situada en Revilla de Camargo (Santander). Medalla de Oro, Santander 1905. Productos: ladrillos, tejas, baldosas, etc.

CIA COLONIAL advertisement: Cafés y Chocolates. Mayor 18, Madrid. Illustration of a child with a tray.

REMEDIOS SOBERANOS ZARZAPARRILLA Y PILDORAS advertisement: Para el hígado y la sangre. Admirables específicos que en poco tiempo y con infalible seguridad curan la ictericia, las afecciones del hígado y del bazo, hinchazones de las glándulas, las herpes, úlceras y enfermedades crónicas, el reumatismo, y cuantos males provienen de la sangre empobrecida ó viciada.

QUINA-LAROCHE advertisement: Tónico, reconstituyente y febrífugo. Recomendado por todos los médicos. Debilidad, agotamiento, falta de apetito, dispepsia, convalecencias, calenturas. DE VENTA EN TODA BUENA FARMACIA.

Compañía Hamburguesa Sudamericana advertisement: Vapores-correos alemanes para Montevideo y Buenos Aires. Saldrá del puerto de Santander el día 15 de diciembre próximo el magnífico vapor correo de gran porte CORDOBA.

IMPOTENCIA ESTERILIDAD advertisement: debilidad genital del hombre EN LA MUJER. ocasionada por la lucha de la vida, pérdida seminal, pesares, abusos de Venus ó de vicios solitarios, estudios excesivos, etc.

Table with columns: AÑO, Casos consultados, Curaciones según testimonios, Negativas según cartas, Más tiempo. Data for years 1903 and 1904.

De venta en Santander, droguería de Cubillas y C.ª, Wad-Ras, 5, y en la de Pérez del Molino y C.ª, Compañía, número 5.

FOREIGN PRESS OFFICE advertisement: Organización científica, literaria y artística. Corresponsales en todos los países del mundo. FOREIGN PRESS OFFICE es el colaborador indicado para los periódicos, revistas, hombres de ciencia, artistas, sociedades, etc.

DROGUERÍA de Cubillas y Compañía advertisement: Especialidad en artículos de fotografía. Cámara oscura a disposición de los aficionados. El Comercio Salvador Capin. Gran casa para viajeros del "Asturiano".

DEHAUT advertisement: Pildoras purgativas y depurativas del Doctor DEHAUT. Para las enfermedades de los ojos. Siempre hace bien; jamás daña.

Ostras frescas advertisement: Pesetas 0'50, 0'85, 1'20 y 1'50 docena. Cuyetano Gómez, Muelle, número 8. Para tapicería y carruajería.

Librería Hispano-Americana advertisement: Miguel de Toro é Hijos. 225, rue de Valenciennes, Paris. Gran surtido de obras de enseñanza y de literatura, diccionarios en todas las lenguas, enciclopedias, material de trabajo manual, mapas y cuadros murales, etc.

IMPRENTA DE EL CANTABRICO advertisement: En este Establecimiento, montado con arreglo a los últimos adelantos del Arte tipográfico, se hace toda clase de trabajos: Carteles, folletos, facturas, membretes, tarjetas, etc.

Agencia Internacional de Haasensteyn y Vogler advertisement: Calle Fernando VII, 2.-BARCELONA. Se encarga de la inserción de anuncios en todos los periódicos, revistas, etc. de España y del extranjero.